

Diagonales : Vers la fin de la rue de Moscou ?

16-09-2014

En septembre 1939, alors que l'URSS et l'Allemagne se partageaient la Pologne, Le Figaro suggéra de débaptiser la rue de Moscou, située dans le quartier de l'Europe à Paris. La question ne se posait plus pour la rue de Berlin : elle était devenue la rue de Liège dès le début de la Première Guerre mondiale. La lenteur administrative et les revirements de l'Histoire en décidèrent autrement : à la Libération, la rue de Moscou figurait toujours sur le plan de la capitale et, contrairement à l'avenue de Tokio* devenue de New York en 1945, il n'était plus question d'en changer le nom.

La rue de Moscou est donc toujours là, entre la rue de Liège et le boulevard des Batignolles. A l'heure où l'on recherche contre la Russie des sanctions qui ne nous coûtent pas trop cher, Le Figaro pourrait remettre au goût du jour ses idées 1939. Et, si cela ne suffit pas, proposer ensuite de faire un sort aux rues de Saint-Pétersbourg, Cronstadt...

* Orthographe de 1918, année où son nom lui a été donné.

Jean-Jacques
Salomon

jjsalomon@oomark.com

